

1

En 1869 el Presidente Sarmiento creó el Observatorio Astronómico de la Ciudad de Córdoba y entre otros conceptos dijo:

"Es anticipado o superfluo, se dice, un observatorio en pueblos nacientes o con erario exhausto o recargado. Y bien, yo digo que debemos renunciar al rango de nación o al título de pueblo civilizado si no tomamos nuestra parte en el progreso o en el movimiento de las Ciencias Naturales"

.....
¿Cuánto necesitamos nosotros, los rezagados de cuatro siglos para alcanzar a los pueblos que nos preceden?. El Observatorio Astronómico Argentino es ya un paso dado en este sentido."

Este hecho me confirmó en mi convicción de que progreso material y espiritual de la humanidad contado en siglos es siempre ascendente. Pero existen en la historia períodos de decadencia caracterizados por la corrupción espiritual y moral en la que lamentablemente nos toca vivir y contra la que se debe luchar. En nuestro país, un siglo después de Sarmiento, asistimos a una impresionante degradación de la educación. El lugar de esa lucha está pues en las escuelas y universidades y sobre todo en la idoneidad y calidad humana de los que enseñan.

Pero también hemos vivido en este período el abuso y la violencia estatal que provocó el exilio y hasta la desaparición y muerte de miles y de algunos que tal vez hoy serían los estadistas maduros, honestos y eficientes, que hoy no están, para contribuir a sacar al país del atraso que padecemos

El progreso moral y material de la humanidad es ascendente y se lo puede observar cuando se mide el tiempo en siglos y no solo en el transcurso de una vida humana.

Así ocurre con las estrellas en el cielo que parecen inmóviles debido a las distancias que nos separan pero se pudo constatar sus movimientos por cuidadosos análisis de los caracteres ópticos y físicos de la luz que emiten..

Cuando se mide la historia en años se observan actos que empujan hacia abajo y otros que lo hacen hacia arriba.
En la época actual hay científicos que trabajaron y trabajan arduamente para crear artefactos y otros medios capaces de aniquilar todas las especies vivientes incluso la humana.

La única solución es la educación en el más alto sentido de la palabra.

Estoy convencido que lo que debe caracterizar a un buen Maestro es un real afecto hacia sus alumnos y un deseo fundamental de comunicarles todo lo que él mismo cree sinceramente que tiene valor.

Pedro E Zadunaisky

Diciembre 18/2007